

Nachrichtenausgabe vom 16. September 1938

(verantwortlich Kurt Sommer, Referent der Pressestelle der Stadt Wien)

Die Umstellung auf Rechtsfahren bei der Strassenbahn

Die Nacht von Sonntag auf Montag - vorzeitiger Strassenbahnschluss -  
längerer Stadtbahnbetrieb

Am Montag, den 19. September, werden mit Betriebsbeginn die Wiener Strassenbahn sowie alle anderen Fahrzeuge zur Rechtsfahrordnung übergehen, nur die Stadtbahn wird auch weiterhin links fahren. Obwohl in der kurzen Zeit, die zur Verfügung stand, alle überhaupt möglichen Vorarbeiten geleistet wurden, bleibt ein ausserordentlich umfangreiches Programm der Umstellnacht selbst vorbehalten. Um die Vollendung der notwendigsten Arbeiten sicherzustellen, wird der Strassenbahnbetrieb am Sonntag, den 18. September, schon um 21 Uhr eingestellt werden.

Die letzten Züge werden vom Ring nicht so wie bisher nach 0 Uhr, sondern schon um 3 Stunden früher, z.B. von der Oper und vom Neuen Markt um 21 Uhr 10 Min., von der Schottengasse um 21 Uhr 12 Min., von der Bel-laria um 21 Uhr 16 Min. usw. abfahren.

Die Fahrpläne der Rundlinien werden diesen Abfahrtszeiten möglichst angepasst werden.

Um einen teilweisen Ersatz für die eingestellte Strassenbahn zu bieten, wird der Betrieb der Stadtbahn um ungefähr eine Stunde verlängert werden, sodass der letzte Zug der Linie WD um 0 Uhr 18 Min. von Hütteldorf und um 0 Uhr 22 Min. von Heiligenstadt abgelassen wird.

Die Linie 18 G wird aber so wie alle anderen Strassenbahnlinien schon zeitlich eingestellt und dafür zwischen Meidling Hauptstrasse und Heiligenstadt die Stadtbahn Linie G betrieben werden. In allen Stadtbahnstationen werden Verzeichnisse über die letzten Züge der Stadtbahn für diesen Sonntag angebracht werden.

Der Betrieb der Bahnhof-Rundlinie und des Nacht-Autobusses bleibt in der Nacht zum Montag eingestellt.

Die Linie 18 G muss auch am 19. und 20. September eingestellt bleiben und wird durch die Strassenbahnlinie 18 und die Stadtbahnlinie G ersetzt werden.

Es wird in der ersten Zeit unvermeidlich sein, dass die Fahrer wegen der allen Strassenbenützern ungewohnten Fahrordnung die Fahrzeit nicht einhalten können und aus diesem Grunde manchmal längere Zugabstände und Zuggruppen entstehen. Die Fahrgäste werden ersucht, diesem Umstand Rechnung zu tragen und Nachsicht zu üben.

Die Haltestellen sind einstweilen durch Holzpflocke mit Blechtafeln gekennzeichnet. Die anderen Tafeln tragen den Vermerk, dass sie vom 19. an ungültig sind.

Richtlinien für Fahrgäste

Den Fahrgästen werden folgende Hinweise zur dringenden Beachtung empfohlen:

Beim Rechtsfahren auf und absteigen in der Fahrtrichtung mit der linken Hand an der vorderen Griffstange!



